

Association d'aide humanitaire Offrir un toit

34^{ème} bulletin d'information de notre association

Avril 2025

Nouveau projet

Une très grand verger de plus
de 223'000 m2 page 2

Atelier d'embouteillage

Une nouvelle étiquette pour nos
bouteilles Page 3

Cours d'appui

Un nouvel enseignant pour deux
matières Page 3

Construction de notre école

Suite à la construction de l'autoroute qui traverse notre site, la commune doit revoir les accès et malheureusement celui qui va accéder à notre école.

De ce fait tous les travaux ont été suspendus pour le moment. Nous attendons le feu vert pour continuer l'aménagement des classes, et l'extérieur par la plantation d'arbres.

Ce projet a pris beaucoup de retard malgré nos efforts, mais les décisions des autorités au Vietnam sont sans appel.

Sur notre site internet vous pouvez suivre l'avancée des travaux et consulter les dernières photos.

Une classe pilote a déjà été aménagée.

La classe est déjà opérationnelle mais pas utilisée car nous n'avons pas encore les autorisations.

Les toilettes devront encore attendre avant d'être posées.



Editorial

Nous sommes rentrés du Vietnam en mars après avoir contrôlé les projets en cours.

Nous avons également lancé un nouveau projet de reboisement par la création d'un très grand verger sur les hauts plateaux des minorités ethniques.

Notre priorité étant toujours d'améliorer le quotidien des enfants de notre orphelinat, nous avons installé un lit pour chaque enfant.

Bonne lecture de notre nouveau bulletin d'information.

Michel Moor

Notre orphelinat

Afin d'occuper les enfants une partie du soir et les weekends, nous avons instauré des cours d'appui. Nous avons toujours notre institutrice qui enseigne les bases comme le vietnamien. Depuis cette année nous avons également un professeur qui donne des cours de mathématique et d'informatique.



Un local a été spécialement aménagé avec 15 ordinateurs.

Notre tout nouveau projet

Depuis le mois de décembre, nous avons préparé ce nouveau projet de reboisement orienté cette fois sur l'arboriculture fruitière.

Suite à notre visite de notre site en mars, nous avons officiellement lancé le projet le 1 mars de cette année. Le projet consiste à cultiver des arbres fruitiers sur 223'000 m² soit 23,3 hectares d'arbres exotiques différents.

La parcelle est située sur les hauts plateaux du Vietnam à proximité d'un village des minorités ethniques de la région de Gia Lai, les Edés. (voir ci-dessous)



Jeunes manguiers plantés en janvier



Des durions de 5 ans



Des goyaviers déjà en fruit

Qu'avons-nous planté sur cette parcelle?

- 300 arbres de grande envergure des Durions (*Durio zibethinus*) ce fruit est connu par sa mauvaise odeur, mais les Vietnamiens et les chinois en raffolent.
- 7'000 jeunes manguiers qui vont produire de délicieux fruits dans environ deux ans.
- 100 goyaviers (*Psidium guajava*) qui nécessitent peu d'eau
- 50 caïmitiers (*Chrysophyllum cainito*) appelés aussi pomme de lait ou pomme étoile.
- 50 anacardiens (*Anacardium*), l'arbre qui produit les noix de cajou.



Pour une partie des plantations, il faut maintenant attendre plusieurs années pour récolter les fruits. En attendant, il faut fertiliser et arroser les jeunes arbres. Nous installons en ce moment un système automatique de goutte-à-goutte sur l'ensemble des parcelles, Nous avons créé deux bassins de rétention d'eau de pluie afin d'être autonomes lors des période sèches.



Nos jeunes enfants sur la parcelle

Pourquoi ce nouveau projet.

Avec notre atelier d'eau qui finance les frais d'exploitation de notre orphelinat ainsi qu'une partie des salaires du personnel, les coûts ont fortement augmentés car les enfants grandissent et nous avons aussi 4 nouvelles personnes sur le site.

La production des fruits de ce grand verger va être en partie exportée en chine car il y a une très forte demande pour les mangues et les durions.

Les bénéfices de cette production sont destinés à pérenniser entièrement tous les coûts de notre orphelinat.

Qui sont les Edês?

Proche de notre parcelle, une petite minorité ethnique mène une vie sédentaire dans de petits villages.

Les E'Dê (parfois appelés Rhadé, Rhade, Ra De) sont une ethnie d'environ 200'000 individus au Vietnam dans les provinces de Dak lak et du Gia Lai. Leur langue appartient au groupe linguistique malayo-polynésien.

Notre but à plus long terme est de leur donner du travail dans notre verger afin qu'ils continuent à vivre en autarcie dans leur région.



Atelier d'embouteillage

Notre atelier d'embouteillage va rester provisoirement à notre orphelinat. Nous n'avons pas trouvé assez de financement pour le déplacer à son emplacement définitif.

En mars, les commandes étant assez élevées, l'atelier tourne avec 10 ouvriers. (5 employés pour la production et 5 employés pour les livraisons).

Un nouveau concurrent s'est implanté près de notre village. Pour nous démarquer, nous avons changé nos étiquettes et refait un nouveau design tout en gardant la couleur verte qui nous différencie des concurrents.



Nous produisons actuellement des bouteilles de 25dl, 50dl, 1litre et toujours des bouteilles de 10litres.



Nos nouvelles étiquettes sont maintenant autocollantes et plus en cellophane. Ce changement rend plus facile leur pose, elle sont aussi plus écologiques car nous n'avons plus besoin d'un pistolet à air chaud, gourmand en électricité.



Thuy est la responsable de la production. Elle garantit les commandes et les livraisons des bouteilles dans les commerces de la région. (maximum 10km)

Cours d'appui

Tom est notre enseignant pour les nouveaux cours d'appui que nous donnons aux enfants après l'école. Ils suivent des cours d'informatique et mathématique.



Nous sommes fiers de nous

En donnant des cours d'appui en informatique à nos enfants ils sont devenus les meilleurs de leur classe.

Il faut dire que les habitants n'ont pas d'ordinateur dans leur foyer. Nous voulons leur assurer une formation supplémentaire précieuse le jour où ils quitteront l'orphelinat.

Eclairages solaires

Nous continuons à poser des éclairages solaires afin de faire des économies d'électricité mais également de sécuriser les chemins et bâtiments de notre site.

Dernièrement nous avons reçu une donation qui nous a permis de poser des lampadaires le long du chemin d'accès à notre orphelinat.



Ces éclairages ont une puissance suffisante pour rester allumés toute la nuit jusqu'au matin.

Au Vietnam il fait nuit à partir de 18h. quelque que soit la saison.

Pour les enfants, ces éclairages sont très sécurisants.

Nous avons encore plusieurs endroits où nous avons la possibilité de renforcer ces éclairages.

Jardin potager

L'ancien jardin potager de notre orphelinat avait disparu suite à la tempête qui avait ravagé les cultures.

Cette année nous allons le recréer afin de de moins acheter de légumes au marché et d'avoir des produits sans pesticides.

La parcelle se trouve juste à côté de la cuisine de l'orphelinat.



Les dernières nouvelles

Réserve de riz



En permanence nous avons plus de 300 kilos de riz en réserve. Le riz étant la nourriture principale il est servi au repas de midi et soir.

Des donateurs vietnamien nous apportent régulièrement du riz pour les enfants, c'est plus de 35 personnes qu'il faut nourrir 365 jours chaque année.

Orphelinat



Depuis le 15 mars, les enfants de notre orphelinat ne dorment plus sur des nattes à même le sol.

Nous avons transformé 12 lits à étages en les coupant en deux pour que les 24 enfants reçoivent chacun un petit lit avec un coffre de rangement.

Séchage de fruits exotiques



Nous achetons des fruits très mûrs pour sécher les fruits. En permanence nous continuons de faire vivre ce projet.

En ce moment il y a beaucoup de bananes sur le marché, puis va venir la saison des mangues que nous aurons en suffisance avec notre nouveau projet.



Notre association est reconnue de pure utilité publique et exonérée d'impôts. Les donations faites par les contribuables domiciliés en Suisse sont déductibles lors de votre déclaration d'impôts.

Le 97% des dons sont envoyés au Vietnam pour les différents projets.

Le 100% des dons sont envoyés au Vietnam pour les projets: Parrainage de famille ou orphelins, Reboisement, Ecoles

